

REMERCIEMENTS

L'élaboration d'une thèse est réputée être un travail solitaire, et le chercheur ressent parfois durement cette condition. Pourtant, au moment des remerciements, force est de constater qu'il n'en est rien. De nombreuses personnes ont su y apporter leur contribution, toujours bienvenue, quels qu'en soient la teneur et le moment.

Cette page est le lieu pour leur exprimer notre reconnaissance.

Nous assurons de notre gratitude pour l'intérêt qu'ils ont porté à notre étude et leur précieuse contribution : Monsieur Sylvain BIARDEAU, professeur à l'Université LUMIÈRE LYON 2, Monsieur André MICALLEF, professeur à l'Université de NICE, Monsieur Gilles MARION, enseignant au groupe ESC LYON.

Pour leur lecture attentive et critique de cette thèse : Monsieur Pierre-Louis DUBOIS, professeur à l'Université MONTPELLIER 2 et Monsieur Louis-Marie PASQUIER, directeur général du groupe Brioches Pasquier.

Pour leur accueil, leur sollicitude et leur compétence : Messieurs Bernard AUDAU, Michel BRESSON, Claude CHAMPLONG, Jean -Pierre SALANIER, Maurice SARDIER, Henri TALAZSKA et tous les cadres des neuf entreprises qui composent le cadre de notre recherche.

Pour leur bienveillante écoute, leurs suggestions et leur soutien stimulant : Françoise et Pierre BARON, Anne BLANC-BOGE, Jean Xavier BLANC, Nathalie BRUNEAU, Corine CHABANAT, Stéphanie MARTINET et Véronique ZARDET.

Pour l'efficacité de leur aide logistique : Nathalie CORNU et Roger SAGE.

Pour leur présence amicale et l'apport de leurs propres travaux : tous les membres de l'équipe de recherche et de l'école doctorale de l'ISEOR.

Pour sa grande patience et son expérience professionnelle partagée : Serge BARTH.

Enfin, une mention spéciale ira au professeur Henri SAVALL qui a dirigé nos recherches, et que nous remercions pour sa disponibilité, ses conseils, ses remarques, ses encouragements et les moyens qu'il a mis à notre disposition pendant toute la durée de notre recherche.